



**BANDEJA DE ENTRADA**

@df.mas    DF.MAS    @DFMas    DFMASCAPITAL

**Historia de la portada**

"Volvamos a la minería, a lo nuestro". Las palabras son de Daniel Baeza, ingeniero eléctrico de la Universidad de Chile, uno de los fundadores de la startup Lidenbrock. Su historia la pueden encontrar en la página 20: comenzaron en 2018 y tras múltiples intentos fallidos y quiebras, nunca se detuvieron. Hoy desarrollan un software que permite análisis y procesamiento de datos en las minas y combina estadísticas tradicionales con inteligencia artificial. Fue una de las 100 startups que postuló al Mining MAS Pitch, un evento organizado por DF MAS, y que se planteó como desafío buscar a los mejores emprendimientos del mundo minero. Seis de ellos fueron seleccionados y este jueves, en sólo tres minutos, debieron contar su historia ante más de 200 personas que escuchaban expectantes. Un exigente jurado deliberó y determinó que la empresa fundada por Baeza era la ganadora. La del jueves fue una jornada cargada de fuerza y de experiencias de resiliencia. Un ejemplo del rol que juega el sector privado como motor de la economía, representada por gente joven, que no suele aparecer en la prensa, pero que día a día trabajan por sacar adelante sus emprendimientos, generando riqueza y puestos de trabajo. Un ejemplo muy diferente al que se vive en la industria de casinos de juego. Hace unos días la Fiscalía Nacional Económica acusó de colusión a los principales actores de esta industria: Enjoy, Dreams y Marina del Sol. Los dos primeros alegan inocencia y tendrán el juicio en el TDLC para probarlo. El tercero -Marina del Sol-, se acercó a la FNE para solicitar el beneficio de la delación compensada y ser el primero en delatar el cartel. En esta edición les contamos la historia de Nicolás Imschenetzky, directivo de la compañía al que le allanaron la casa y contó todo ante la autoridad antimonopolio. También le preguntamos de estos temas a monseñor Chomali, arzobispo de Santiago, que será creado cardenal el próximo 8 de diciembre. "Es cierto que se han dado problemas serios con algunos empresarios, pero eso no puede opacar la inmensa mayoría que emprende para dar trabajo y hacer que el país crezca", nos responde monseñor. En su estilo llano y directo, cuenta cómo se enteró que sería cardenal, del Te Deum y del debate que ha surgido en torno a qué significa ser católico, de la fe, los apóstoles, sus pasatiempos y la importancia del sentido del humor. En los negocios y la actualidad, la semana estuvo marcada por el agitado movimiento bursátil de Falabella y el anuncio del gobierno del fin al CAE. Respecto del primero, les contamos con detalle del rebaraje de fichas en la cadena de retail tras el ingreso de Tomás Müller, que ya ostenta más del 3% de las acciones. Y sobre el segundo, les presentamos una radiografía al rol de la banca en el Crédito con Aval del Estado. Terminó con un par de recomendaciones: un perfil del psiquiatra Alberto Larraín, fundador de ProCultura, la cuestionada fundación investigada en el marco del caso Convenios. Y lo segundo, el próximo viernes es 18 de octubre y se cumplen cinco años del estallido social. La exministra de Transporte Gloria Hutt nos relató en primera persona cómo vivió esos días: entre los debates internos por el alza de los \$30 al Metro y las visitas al hospital donde entonces estaba internado su marido. Que tengan todos un buen domingo.



**José Tomás Santa María**  
Director de DF